
日本保険学会平成 26 年度第３回理事会議事録 

 

 

●日時：平成 26 年 12 月 5 日（金）17：00～17：50 

●場所：損保会館会議室 

 

 

 初めに福田理事長から、新任の挨拶があった。 

また、新任の大井、岡田(太)、澤本、重原の各理事、ならびに江澤監事からも挨拶があ

った。 

 

１．審議事項 

（１）入退会者 

   福田理事長より、名誉会員の北本駒治先生がご逝去されたので、御冥福をお祈りする、

との発言があった。 

次いで、入会者８名、退会者２名の説明があり、異議なく了承された。 

（２）平成２６年度全国大会 

  理事長、松下事務局長より、10月に香川大学で行われた大会の総括が次のとおり行わ

れた。 

(i)全般 

・参加者は169名（昨年の愛知学院大学の大会参加者は177名）と、地方で開催にもかか

わらず多くの参加者があった。なお、今年度も特別講演は実施しなかった。 

 懇親会には、浜田香川県知事にもご臨席いただき、盛況であった。 

(ii)自由論題 

・今年の自由論題は、経済＝商学系と法律系の２セッションで実施し、各セッションで

４名ずつの報告、１報告40分間（報告30分、質疑応答10分）で実施した。 

（iii）決算 

・大会の費用節約に努めていただいた結果、学会からの補助金60万円の約半額が返金さ

れる予定である。 

（３）平成26年度総会･評議員会 

   理事長より、総会、評議員会において、予算・決算、名誉会員選任など提案どおり、

すべて承認されたと報告があった。 

（４）平成27年度全国大会準備状況 

堀田大会実行委員長より、本日開催の大会企画員会を踏まえ、現時点での大会準備

状況につき、以下のとおり報告があった。 

・ 大会実行委員会のメンバーは以下のとおり（順不同） 



実行委員長：堀田理事 

実行委員： 村田理事、岡村評議員、宮地評議員、神田恵未会員。 

    ・特別講演としては、池尾和人教授（慶応義塾大学）に「グローバル時代の保険金

融業の課題」と題して、御講演いただく。 

・シンポジウムテーマは、「グローバリゼーションと保険業」。座長は小藤理事、

報告者および報告論題は下記のとおり(敬称略) 

①中浜理事「保険業をめぐるグローバリゼーションの背景と動向」 

②木下孝治会員（同志社大学）「国際保険監督規制の現状と課題」 

     ③岡田(太志)理事「保険業のドメスティック性とグローバル性」 

④野口直秀会員(第一生命）「生命保険業のグローバル化への対応と課題」 

     ⑤鈴木衆吾（三井住友海上）「損害保険業のグローバル化への対応と課題 

                   -新興国市場への取り組みを中心に-」 

・ 自由論題については、現在報告者を人選中。また、例年どおり、保険学雑誌な

らびに学会ホームページによる募集も行なう。自由論題の報告者については、次

回３月理事会でご提案する予定である。 

 以上につき、了承した。 

 

（５）各種委員会委員委嘱 

理事長より、各種委員会委員変更についての提案があった。 

これに関して、部会・委員会委員の任命等のありかたについて質問があり、理事

長より これまでの慣例に従って、委員の依頼を行った旨の回答があった。なお、別

の理事より委員の選定方法に係わる部会・委員会規則の規定ぶりについて質問があ

り、理事長より、現行の規則は必ずしも十分とはいえないので今後改正を検討した

い旨の回答があった。 

以上の審議を経て、下記の理事長案を了承した。（（注）下線の委員は、新任） 

・関東部会 :  （部会長） 中林理事  

（委員）  甘利理事、大井理事、大塚理事、岡田(太)理事、重原理事、 

         (退任)   明田理事、堀田理事、恩藏評議員、 

・九州部会：  (部会長) 佐野前評議員 

(委員)  石田理事、小川(浩昭)会員（西南学院大学） 

・企画委員会：(委員長)  福田理事長 

（委員）  甘利理事、岡田(太志)理事、中林理事、村田理事、 

武田評議員、遠山評議員、松澤評議員 

(退任) 江澤前理事長、井口理事、佐野評議員、中浜理事、堀田理事 

・編集委員会：（委員長）中浜理事 

(委員) 石田理事、河本理事、澤本理事、潘評議員、安井評議員 



(退任) 井口理事 

・国際交流委員会：(委員長)羽原理事 

(委員) 久保理事、大倉評議員、金岡評議員、黒木評議員 

(退任) 中林理事、福田理事長、李評議員、 

・大会企画委員会：（委員長）竹濵理事 

(委員)甘利理事、石田理事、岡田(太)理事、河本理事、堀田理事、北村評議員 

(退任) 石田理事、安井評議員 

・ホームページ委員会：（委員長）村田理事 

(委員)大倉評議員、平澤評議員、柳瀬評議員 

(退任)中林理事 

・役員等候補者選考委員会：(委員)石田理事、大塚理事、河本理事、稲葉評議員、 

宮地評議員、山本評議員 

(退任)福田理事長 

・経営関連学会協議会 評議員：(委員)福田理事長、梅津理事 

                (退任)江澤前理事長 

 

＊日本経済学会連合 評議員については変更なし（小藤理事、洲崎理事） 

＊関西部会については、未定。 

*羽原理事の国際交流委員長就任は、平成 27 年 3月付。 

 

２．報告事項 

 （１）委員会員会等報告 

  ① 保険学雑誌編集委員会 

中浜委員長より、昨年度の保険学雑誌の投稿率が大幅に低下したとの報告があり、

理事各位におかれても報告者に対して投稿勧奨をお願いしたい、との依頼があった。 

② 国際交流委員会 

  理事長より、９月に実施されたAIDAローマ大会に関して、福田理事長と羽原理事

の両名が出張したこと、これまで AIDA理事を勤めた大谷名誉会員にかわって、  

羽原理事が新たにAIDA理事に選任されたとの報告があった。また、羽原理事から、

ローマ大会プログラムの概要につき、説明があった。 

  次いで、久保理事より、11月20日に北京にて開催された中国保険学会全国大会に

出席して報告を行ったこと、今回は、事前に中国保険学会会長にお会いする機会が

あったことから 歓待を受けたこと、今後とも同学会との交流の可能性を探っていき

たい、との報告があった。 

③ 関東部会、関西部会 

松下事務局長、岡田（太志）理事より、それぞれの部会の実施状況ならびに予定



の報告があった。 

 （２）来年度事業計画作成依頼 

    理事長より、昨年同様 各部会、委員会の事業計画をそれぞれの組織で作成の上、

事務局まで報告願う、との依頼があった。 

（３）その他 

理事長より、来年の全国大会時に保険学雑誌630号（雑誌創刊120周年記念号）を

発刊する。記念号への論文寄稿を希望された先生については、論文の締切日は、来

年６月末であるので、遵守願いたいとの依頼があった。 

   また、松下事務局長より、保険教育アンケートプロジェクトチームの活動につき、

現状報告があった。 

 

以 上 

 


